

Situation en Palestine

Ça bouge enfin. Depuis plusieurs années, réunion après réunion, nous en étions plutôt à broyer du noir. Même si la situation faite aux palestiniens reste très difficile, voire dramatique, à GAZA, en Cisjordanie ou dans les camps de réfugiés, l'espoir est d'actualité. La réconciliation palestinienne entre le FATAH et le HAMAS et la perspective d'élections sont de bon augure. Le magnifique printemps Arabe fait bouger les lignes. L'Égypte qui joue un rôle clé dans la région ne s'aligne plus devant la position israélienne et semble retrouver un rôle autonome et une voix forte au Proche Orient. Des dizaines de pays ont, ces derniers temps, reconnu l'État de Palestine et des dizaines s'approprient à le faire ; ils sont 110 en tout à l'avoir fait et il en faut 128 pour que la Palestine soit enfin reconnue. La position américaine, même si elle reste plus que compréhensive vis-à-vis d'Israël évoque, et c'est nouveau, la frontière de 1967. Ainsi tous ces signes indiquent qu'un cycle infernal du choc des civilisations de l'après 11 septembre, le cycle de l'alignement systématique et honteux sur la position israélienne, ce cycle semble enfin au « *bout du rouleau* » même s'il faut, bien entendu, rester vigilants et mobilisés. Après le printemps Arabe, nous appelons de nos vœux et Été de Palestine.

Etre utile à la Palestine :

Plus que jamais notre manière d'être utile à la Palestine est d'élargir la base de ceux et celles qui soutiennent le peuple palestinien. Il est nécessaire de proposer un arc de force le plus large possible afin que les citoyens, les organisations se retrouvent dans ce combat pour les droits imprescriptibles du peuple palestinien. Chaque campagne est l'occasion de renforcer les liens avec le plus grand nombre et ce en conformité avec notre charte. Nous avons su, au moment des divisions palestiniennes, rester sur un axe de défense des droits de l'ensemble des palestiniens, loin des polémiques et autres instrumentalisation de ces divisions.

Le Collectif 69 Palestine

L'ouverture du « *Collectif 69 de soutien au peuple palestinien* » reste une question essentielle. Il nous faut ouvrir les instances à la nouvelle génération de nos amis qui s'engagent. La diversité des approches et des origines est le gage d'un collectif actif et régénéré. Nous nous donnons comme objectif de poursuivre le renouvellement du Conseil d'administration afin de mener à bien les combats. Plusieurs témoignages extérieurs à notre Collectif font état d'une perception très positive de notre association, tant pour la qualité de nos initiatives (même si celles-ci ont du mal à briser le « *plafond de verre* » médiatique) que la qualité de notre information ; ceci est un acquis précieux qu'il nous faut faire fructifier. Notre unité et la largeur de notre positionnement participent de ces acquis.

Nos campagnes, nos objectifs

Le calendrier de nos mobilisations à venir comporte quelques échéances majeures. Dès l'automne 2011, la question de la reconnaissance de l'État de Palestine rythmera l'actualité ; nous devons être présents sur cette échéance qui rend crédible et visible le peuple palestinien. Un peu plus loin, début 2012, c'est la campagne présidentielle qui nécessitera une mobilisation afin d'inscrire la Palestine dans cet agenda. Nous entendons par ailleurs poursuivre nos axes et campagnes de mobilisation...

Un bateau pour GAZA

Cette belle campagne citoyenne nous a permis de travailler avec des forces syndicales (CGT, FSU) et politiques larges. Cette campagne a également permis d'avoir un écho important auprès des citoyens par le biais d'initiatives de rue, collectes... et par notre grande soirée du mois de mars à la Bourse du Travail de Lyon. Les 500 000€ collectés en 3 mois et les dons de 5 à 10€ en moyenne indiquent un soutien populaire remarquable. Cette campagne permet également une implication des élus et des prolongements dans des collectivités territoriales (Conseil Régional). Nous entendons rester mobilisés jusqu'au départ du bateau fin juin et son arrivée à GAZA, afin que cette initiative continue d'être portée par les citoyens.

Campagne Boycott/Désinvestissement/Sanctions

C'est une campagne qui reste un axe fort de notre mobilisation. Il faut sanctionner l'État d'Israël tant que celui-ci ne respecte en rien le droit international et les droits des palestiniens. Constat est cependant fait de difficultés quant à développer, à Lyon, cette campagne avec nos partenaires locaux, même si cette campagne a connu une belle mobilisation et écho lors du match OL/Tel Aviv. Le nouveau Conseil d'administration devra se saisir de cette question afin de trouver les axes de progrès afin que la campagne BDS retrouve toutes ses couleurs.

Libération de Salah Hamouri

La France continue de se désintéresser du sort de notre compatriote même si les lignes ont un peu bougées (voir la déclaration d'A. Juppé). Heureusement, sur l'agglomération la mairie de Grigny assure la permanence de la mobilisation. Nous pouvons envisager une nouvelle initiative d'agglomération à Grigny à l'automne 2011, à l'occasion, nous l'espérons, de la libération de Salah Hamouri.

Les collectivités locales, territoriales et les élus

Le travail en direction des élus et institutions fait partie intégrante de nos objectifs afin que des collectivités s'engagent dans une coopération avec la Palestine et soient des relais institutionnels efficaces et reconnus. La place et la visibilité des élus font parti de nos objectifs. Ainsi la proposition de nos amis du collectif Palestine de Villefranche de constituer un groupement des « *Élus pour la Palestine* » doit maintenant aboutir. Pour cela, la campagne Un bateau pour GAZA est un point d'étape important pour parvenir à cet objectif. Nous soutiendrons également les initiatives du Conseil Régional afin de parvenir à une coopération décentralisée.

Merci à tous ceux et toutes celles qui se sont investi(e)s avec pugnacité et persévérance au sein du Collectif. Un merci particulier et appuyé pour le travail impressionnant du secrétariat qui permet à notre Collectif de structurer très fortement notre activité et d'informer en continu sur nos campagnes. Un merci aussi particulier à notre trésorière, rigoureuse et efficace.

Pour le CA Jérôme Faynel